



す
ぎ
く

杉並区立杉並第九小学校
学校だより

令和5年2月28日
第517号

変化への気付き・そして感謝

校長 岩崎 吉伸

厳しい寒さがやわらぎ、春の訪れを感じる3月。学校の3月は、別れの3月とも言えます。修了式、卒業式。春の訪れが1年間の成長を祝う喜びを感じさせてくれる一方で、別れの寂しさも考えさせてくれます。同時に、3月は今年度を振り返り、自分の変化（成長）を実感できる季節でもあります。子どもの1年間の変化（成長）は、大人の比ではありません。今まで届かなかった所に手が届くようになった、知らなかった漢字を使って文が書けるようになった、家の手伝いをすすんでするようになったなど、子ども達には、この3月に自分の変化（成長）に気付かせたいものです。これらの中には、自分の努力と頑張りで「変えることができた」変化もあります。努力や頑張りで「自分を変えられる」ことへの気付きは、次への頑張りにつながる自信と意欲につながっていきます。お子様と共に成長を喜ぶ春にしてください。

一方で、その変化は、自分一人でできることではないことにも気付かせたいです。体の変化は、家庭で自分を養ってくれている保護者のおかげ、学習面の変化は、教えてくださった方々のおかげ、行動面の変化は、自分に関わってくださった方々のおかげ、その事にも気付いてほしいと願います。その気付きが、「おかげさま」「感謝」の思いにつながります。「おかげさま」の気付きが、「恩返し」につながると、さらに次の自分を変える行動が起こります。自分がしてもらったことを、その人だけでなく、他の誰かにも広げれば（「恩送り」）、さらに次の自分を変える大きな行動につながります。「おかげさま」「感謝」の思いが、自分の成長、人の成長にまで広がっていきます。このように1年間の自分の変化を振り返ることが、これから自分の自分、そして人の変化（成長）にもつながっていくことを願っています。

3月、83名の6年生が卒業していきます。6年間の努力で自分を大きく変えた（成長させた）皆さんが、新しい世界で自信をもって行動すること、そして、感謝の心をもって人にも影響を与える人になってくれることを願っています。6年生の皆さん、杉九小で過ごす残り少ない時間を大切にしてください。

保護者、地域、本校に関わってくださった全ての皆様に支えていただけたことに感謝申し上げます。本当に、ありがとうございました。



3月の行事予定

〔朝〕：全校朝会

〔安〕：安全指導日

SC：スクールカウンセラー来校日

○数字：学年

日	曜	SC	行事予定	日	曜	SC	行事予定
1	水		理科出前授業④34H 委員会活動	17	金		お話し会③④
2	木		理科出前授業④3456H 保護者会⑤⑥	18	土		
3	金	〔安〕	お話し会①② 6年生を送る会	19	日		
4	土			20	月	〔朝〕	
5	日			21	火		春分の日
6	月	〔朝〕		22	水		給食終①～④
7	火	SC		23	木		修了式・卒業式予行練習⑤⑥56H
8	水			24	金		卒業式
9	木			25	土		
10	金			26	日		春季休業日始
11	土		土曜授業（公開なし）3時間授業	27	月		
12	日			28	火		
13	月	〔朝〕		29	水		
14	火	SC		30	木		
15	水			31	金		
16	木						

3月の生活目標

1年間をふりかえろう

学年の締めくくりの時期になりました。

今年1年の成長とこれから課題について、考えましょう。また、この1年間、努力してきた過程やその成果をご家庭で振り返り、成長を喜ぶ機会をぜひ作ってください。

学校でも、子供たち一人一人が成長を実感できるように指導、言葉かけをしていきます。
自信と希望をもって新年度がスタートできるよう、準備していきましょう。

【マスクの扱いについて】

3月13日より、マスク着用が個人判断にゆだねられる指針が政府より示されています。学校でも、個人や家庭の考え方を尊重し、マスク着用を強いることは無くなっています。時間をかけながら、安心して外せる環境を少しずつ作っていきたいと考えます。（大切なことは、マスクを着用してもしなくとも、それぞれの立場や考え方を尊重し、考え方を違った相手を否定しない環境づくりです）

これからは、学習場面により、感染リスクが低く、マスクを外した方が教育的効果のあるものについては、指導の一環として外させることも出てきます。卒業式でも、場面によってマスクを外すことがあります。ご理解、ご協力をお願いします。

6年生 小学校思い出ベスト3

★一番楽しかった行事は！？

1位 弓ヶ浜移動教室

2位 富士学園移動教室 3位 杉九子ども祭り

どの行事も、いつもの教室と全く違う景色の中、楽しく皆で過ごせた良い思い出です。コロナ禍の緩和途中とはいえ、実施できたことに感謝です。

★一番好きな給食は！？

1位 味噌ラーメン

2位 2色揚げパン 3位 チョコパン

「この給食の為だけに学校に来たんだ！」という言葉に思わず納得してしまうほど美味しい杉九の給食。残りの日数を噛みしめながらいただきます。

★一番学べたと思う教科は！？

1位 算数 2位 英語 3位 総合

「解けた」「分かった」「自分達で考え、作り上げることができた」など、自分の成長を実感できる場面が多くなったようです。どの教科も卒業の日までさらに積み重ねていけるよう取り組んでいきます。

3月のお楽しみ給食

今日は各学級から集計したリクエスト給食を行います。杉九小の人気メニューがたくさん登場しますので、お楽しみに！他にもお楽しみ給食があります。

1. お別れ弁当給食：

各教室で卒業のお祝い弁当給食を食べます

2. 卒業お祝い給食（6年生）：6年生だけ特別メニューを増やして提供します。

3. リザーブ・セレクト給食

毎学期のお楽しみです。児童が事前に予約したメニューを食べる給食です。今学期もお楽しみに。

6年生を送る会・お別れ遊び

この一年お世話になった6年生に感謝の気持ちと卒業を祝う気持ちを伝えるために、1~5年生が楽しい会の準備を行っています。

体育館で各学年からの出し物を行います。6年生にこれまでの感謝の気持ちを伝えられるようにそれぞれの学年で練習を行っています。6年生からのお礼の出し物もとても楽しみにしています。送る会の最後には、6年生が毎日あげてくれていた校旗を、5年生が引継ぐための引継ぎ式を行います。

また、同じ日の昼休みには縦割り班でのお別れ遊びを行います。今まででは6年生に遊びを計画してもらっていましたが、今回は5年生の副班長が中心となって役割を分担し、準備を進めています。縦割り班で共に過ごして仲良くなつたメンバーとの、楽しいお別れ遊びにしてほしいです。

今年度の校内研究を振り返って

今年度の校内研究は、「主体的、対話的に対話する子の育成～自立的で探究な学びを目指して～」をテーマに取り組みました。教師主導ではなく、児童たちの学びを自分たちでつくり上げる授業を目指し、各学年で研究授業を行いました。授業を通して、有効だった手立てや取り組みを全校で共有し、日々の授業の中で継続的に取り組んでいます。来年度もこれらの成果を生かした授業づくりに努め、児童の学力向上につなげていきたいと思います。